



En la ciudad de Morelia, capital del Estado de Michoacán de Ocampo, siendo las 10:12 diez horas con doce minutos del día 31 treinta y uno de enero de 2023 dos mil veintitrés, con fundamento en los artículos 34 fracción X, 35 del Código Electoral del Estado de Michoacán; y 20 y 21 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones y de los Comités del Instituto Electoral de Michoacán, por medio de la plataforma denominada Zoom, se reunieron las y los integrantes del Comité Editorial para celebrar sesión ordinaria.-----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Buen día a todas y a todos. Un gusto poder saludarles a mis compañeros consejeros, el maestro Adolfo Montiel, a la maestra Carol Arellano, así como a las representaciones partidistas que el día de hoy nos acompañan. La licenciada Irene, el licenciado Rigoberto, licenciado Eduardo, la licenciada Ana Brasilia y la licenciada Claudia Cortés, además de que nos acompaña el día de hoy nuestro secretario técnico Víctor Rodríguez. En este sentido le pediría por favor al secretario técnico se sirva llevar a cabo el pase de lista correspondiente para verificar la existencia del quórum legal. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí, presidenta. Buenos días a todas y a todos. Procedo a pasar la lista:

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre.**  
Consejera electoral y presidenta del Comité Editorial..... Presente.  
**Licda. Carol Berenice Arellano Rangel.**  
Consejera electoral e integrante del Comité Editorial..... Presente.  
**Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández.**  
Consejero electoral e integrante del Comité Editorial..... Presente.  
**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez.**  
Secretario técnico del Comité Editorial..... Presente.

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Presidenta, de conformidad con los artículos 29 y 30 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones y de los Comités del Instituto Electoral de Michoacán, le informo que existe quórum legal para sesionar, válidamente. Además, para que conste en acta, informo que la representante partidista Adanely Acosta se acaba de integrar, aparte de las otras representaciones que usted había mencionado. Es la cuenta presidenta.-----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchísimas gracias, licenciado Víctor. Bienvenida, licenciada Adanely Acosta, y de nueva cuenta reitero el agradecimiento a las otras representaciones que se encuentran aquí presentes. Existiendo el quórum legal, le pediría por favor al secretario técnico dé lectura al orden del día que se circuló con antelación.-----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí, presidenta. El orden del día consta de los siguientes puntos: -----

- Primero.** Lectura de contenido del acta No. IEM-CED-SORD-06-2022, de la sesión ordinaria del 20 de septiembre de 2022; del acta No. IEM-CED-SORD-07-2022, de la sesión extraordinaria urgente del 25 de octubre de 2022; y del acta No. IEM-CED-SORD-08-2022, de la sesión ordinaria del 30 de noviembre de 2022, y aprobación en su caso.
- Segundo.** Presentación del proyecto de Informe Cuatrimestral Septiembre-Diciembre de 2022, y aprobación en su caso.
- Tercero.** Presentación del número 12 de la revista «Elector.com», y aprobación en su caso.
- Cuarto.** Presentación del cronograma del número 13 de la revista «Elector.com».
- Quinto.** Presentación de la convocatoria y cronograma correspondiente al número 2 de la revista «Ombuds Electoral», y aprobación en su caso.
- Sexto.** Presentación de la convocatoria y cronograma correspondiente al número 3 de la Colección Testimonios Electorales: «Proceso de conformación de nuevos partidos políticos», y aprobación en su caso.
- Séptimo.** Asuntos generales.



Es la cuenta, presidenta. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchas gracias, secretario. Está a consideración con el orden del día que se leyó anteriormente. No habiendo manifestaciones, por favor, secretario, tome la votación correspondiente. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está a su consideración el orden del día. Si están de acuerdo con la aprobación les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, presidenta. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Gracias, secretario. Continuamos con el primer punto del orden el día, relativo a la lectura y aprobación, en su caso, de las actas de la sesión ordinaria del 20 veinte de septiembre, de la sesión extraordinaria del 25 veinticinco de octubre y del acta de la sesión ordinaria del 30 treinta de noviembre. Si no tienen inconveniente, le pediría al secretario someta a consideración la dispensa de la lectura de las tres actas referidas. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Por supuesto que sí. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está a su consideración la dispensa de la lectura de las actas en referencia. Si están de acuerdo, les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobada por unanimidad, presidenta. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Gracias, secretario. Queda a su consideración el contenido de las actas mencionadas. Si no tienen observaciones, por favor, secretario, tome la votación de la aprobación de las tres actas que se leyeron con antelación. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Muy bien, presidenta. Consejero y consejeras, está a su consideración el contenido de las actas a las que se hace referencia. Si están de acuerdo, les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, presidenta. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Gracias, secretario. Continuamos con el segundo punto del orden del día y es la presentación del proyecto de Informe Cuatrimestral de septiembre a diciembre del 2022. Cabe mencionar que prácticamente todo este cuatrimestre fue trabajado por el consejero Juan Adolfo Montiel, quien entonces era el presidente de este Comité Editorial, y me parece que junto con el secretario técnico Víctor Rodríguez realizaron un trabajo extraordinario. Como se da cuenta en este Informe Cuatrimestral, se relanzó el número cero de la revista Ombuds Electoral y me parece que es un trabajo muy importante para la institución, porque es una revista académica; también se materializó en este cuatrimestre la Memoria Electoral, respecto al Proceso Electoral 2020-2021, que consta de 26 capítulos y nos van describiendo todas las etapas del proceso electoral, desde la etapa de preparación, así como la de desarrollo de la Jornada Electoral y de las impugnaciones que se presentaron. Es muy importante, pues ahí queda plasmado todo lo que se vivió en este proceso electoral, en un contexto de pandemia, y además de otros libros que me parecen muy importantes y que también se da cuenta en este Informe Cuatrimestral como es Legitimidad Electoral y Participación Incluyente. Me parece que es un cuatrimestre con mucha sustancia, pero, lo reitero, es gracias al trabajo del consejero Juan Adolfo y de la consejera Carol, que siempre acompañó estos trabajos y que me parece muy oportuno destacar. Secretario técnico, no sé si omití mencionar algo muy relevante, porque es un cuatrimestre de mucho trabajo. ¿Si quisiera dar cuenta de algo adicional? -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Sí, claro que sí, presidenta. Bueno, solamente decir que la revista Elector.com en este cuatrimestre se dio a conocer el número 11 y se lleva a cabo buena parte de los trabajos del número 12 y que más adelante vamos a dar a conocer. También se presentó el Plan de Trabajo Anual 2023, pues da continuidad en lo general a todos estos proyectos, colecciones y libros y publicaciones institucionales que hemos llevado a cabo al menos en los últimos dos años. También mencionar que este Comité Editorial dio a conocer una



**Acta N.º IEM-CED-SORD-01/2023**

publicación especial sobre Pueblos Indígenas, en colaboración con la Comisión de Pueblos Indígenas, y también mencionar el segundo libro de una colección que llamamos Experiencias del IEM, que es el libro institucional sobre Voto Migrante y que también se dio a conocer. Finalmente, lo que engloba buena parte de esta tarea, es mencionar que se presentaron cuatro publicaciones en la Feria Internacional del Libro y eso da cuenta de la magnitud y la dimensión de estas publicaciones que se elaboraron y tuvieron finiquito de algún modo en este último cuatrimestre del año. En la Feria del Libro se presentaron la revista Experiencias y retos, Derecho al autogobierno y a la administración directa de los recursos de las comunidades indígenas, de nuestra colección Testimonios Electorales; se presentó el libro Voto Migrante, Experiencias del Proceso Electoral de Michoacán 2007-2022, de la colección Experiencias del IEM; el libro que se mencionaba Legitimidad electoral y participación incluyente en coedición con la Universidad Michoacana, y pues la importante Memoria del Proceso Electoral 2020-2021. Así, en términos generales es la cuenta en este informe cuatrimestral, presidente. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchísimas gracias, secretario técnico. Preguntaría si desean hacer algún comentario respecto a este informe cuatrimestral. Adelante, consejero Montiel. -----

**Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, consejero electoral e integrante del Comité Editorial:** Gracias, consejera Viridiana. Buenos días nuevamente a todas y todos. Gracias por sus palabras y de parte mía también mi agradecimiento a usted, a la consejera Carol, como integrantes del Comité, quienes en todo momento apoyaron y respaldaron estas acciones, y muy particularmente agradecerle al secretario técnico, licenciado Víctor Rodríguez, a mis colaboradores, Sergio Lemus, quienes estuvieron muy al pendiente para poder culminar el 2022 con estos materiales y poder hacer la presentación correspondiente en la FIL de Guadalajara. La verdad sí fue un gran orgullo y gusto poder presentar los materiales en esa Feria Internacional del Libro y que el IEM hiciera presencia. Gracias, gracias, fueron la verdad fines de semana, tardes y demás, Víctor ya conoce de eso, pero creo que ya por ahí se le había olvidado de este trabajar contrarreloj, y luego ver con las imprentas para poder tener el material de manera física, ahora que ya lo tuvimos, que ya concluimos el 2022 con el material, digo no es parte del cuatrimestre pero ya de alguna manera lo mencionaba ahora la consejera presidenta y que le toca en esta rotación que hacemos de las comisiones presidir los trabajos, pues tenemos que hacer presentaciones de los libros, porque por ejemplo el libro Voto Migrante, pues hay que acudir aquí con las organizaciones y sea entregado. Pero hay que hacer presentaciones del libro con la Universidad Michoacana, ya se va a contar con este material impreso porque se acudió a la FIL con un material de prueba y una vez que ya se tenga, pues habrá que hacer diversas presentaciones, porque toca temáticas relevantes e importantes en el momento, y la revista Elector.com y Ombuds, y los que habrá. También tenemos material para estar haciendo presentaciones y creo que será parte de lo que estaremos colaborando, ya les estará avisando la presidenta de estas presentaciones para que podamos difundir todo este material y lo voy a mencionar más adelante, pero también decir que este material de manera física va a estar disponible ya en la biblioteca, que próximamente será de acceso público, y por lo pronto está también de manera digital allí a través en la página de internet. Pues de mi parte, la verdad, un gran gusto haber podido estar al frente en el 2022. Gracias de veras al secretario técnico, licenciado Víctor, y a mis colaboradores especiales, Sergio, que estuvieron apoyando, y a ustedes consejeras como integrantes del Comité y pues vamos a seguirle para este año, cada vez más obras y haciendo cultura democrática. Gracias.-----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchísimas gracias, consejero Montiel. Le reitero mi reconocimiento y también a todas las personas que escribieron en la revista, porque son artículos de gran nivel o incluso en el libro de Legitimidad Electoral, en el de testimonios de migrante, me parece que son muy diversas las publicaciones, pero todas muy enriquecedoras. Les preguntaría si tienen algún comentario adicional. Si no es así, por favor, secretario, tome la votación correspondiente respecto al Informe Cuatrimestral de septiembre a diciembre 2022.-----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí, presidenta. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está su consideración el proyecto de Informe Cuatrimestral Septiembre-Diciembre 2022. Si están de acuerdo con su aprobación, les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, presidenta. -----



**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Y creo que es importante especificar que la consejera Carol Arellano nos escribe en el chat que está a favor del proyecto. Gracias, por eso queda por unanimidad. Gracias, secretario. Bueno, continuamos con el tercer punto del orden del día y es el relativo a la presentación del número 12 de la revista Elector. Y bueno, respecto a esta revista me gustaría referir que es el número titulado “Acciones afirmativas”, por ahí nos va a estar proyectando el ejemplar el licenciado Víctor. Es una edición que por primera ocasión se centra en un nuevo objetivo que es ser un medio de difusión institucional de cada una de las actividades que realizamos en este Instituto y, bueno, como el título lo indica, fue mostrar estas medidas afirmativas que son muy compensatorias y que se implementaron por primera vez en el Proceso Electoral 2020-2021 con la finalidad de revertir los escenarios de desigualdad histórica y garantizar los derechos político-electorales de personas de situación de desventaja. Ustedes ya lo saben bien, incluso creo haber visto un punto de este, de las acciones afirmativas en la sesión pasada de Igualdad de Género y bueno, es que estas acciones fueron para los grupos de la diversidad, indígenas, jóvenes y personas con discapacidad y aquí pueden encontrar en esta parte de la revista el resultado: cuántas personas se postularon, cuántas quedaron y todo el marco normativo que reguló esta implementación de las acciones. La verdad es que es muy interesante. Además, el contenido de la reforma de Elector quedó conformado por una editorial a cargo de su servidora, un apartado de temas relevantes que me parece muy importante destacar y en lo relativo a la constitución de partidos políticos locales se titula, como ustedes lo pueden ver, “Arduas tareas de acompañamiento”, porque sin duda fue una de las actividades de mayor relevancia en el Instituto Electoral de Michoacán. Al corte, cuando se hizo la maquetación de la revista, llevábamos 491 asambleas; ahorita ya prácticamente el día de hoy es el cierre y llevamos más de 500 asambleas. Me parece que es importante hacer esta adecuación ya que el día de hoy se pretende aprobar esta revista, podríamos sustituir esta infografía para que quede con corte al 31 de enero, pues todas las asambleas que realizamos y, como ahí lo describe, se recorrieron 132 mil kilómetros para llevar a cabo estas asambleas; participó prácticamente todo el personal del Instituto Electoral de Michoacán ya sea en la revisión de los inmuebles donde se iban a ejecutar estas asambleas propiamente, ya en la organización de la asamblea o bien en temas de fiscalización. Por ello la relevancia de poner en la revista esta actividad. Posteriormente se plasma todo lo relacionado con la realización de consultas indígenas, como lo dice el título, “Un firme compromiso por parte del Instituto Electoral con las consultas indígenas”, e incluso se describen cuántas consultas se han realizado de 2021 a 2022, digamos que en 2021 salió esta ley, cuántas se encuentran en trámite y cuántas están pendientes de ejecución. También les invito a leer este apartado, que es una síntesis importante del sistema normativos propios, hay otro apartado que se denomina “Listo el Sistema de Estadística Electoral” y bueno, es que esta parte del sistema que se lanzó por parte de la Comisión de Organización Electoral, me dice que es muy relevante porque nos da cuenta de todos los resultados del proceso electoral, pero también por forma de competencia electoral. Tiene de forma sistematizada el tema de acciones afirmativas o también cómo fue la votación por partido, por coalición o por candidatura común, ilustra mucho y es importante conocer este sistema. Otra acción relevante que se establece en la revista es lo relacionado con la instalación de seis observatorios ciudadanos en el año 2022 y en este apartado se especifica cuándo se implementaron y cuáles son sus funciones. En igual sentido hay otro apartado relevante que todas y todos los que estamos aquí presentes, tanto representaciones partidistas como consejerías electorales, fuimos partícipes y vivimos este segundo Encuentro Nacional de Buenas Prácticas, que fue encabezado por la consejera Carol Arellano y que sin duda fue una gran experiencia, porque pudimos conocer las diversas actividades que hacen los Organismos Públicos Locales para conocer cómo llevan a cabo la educación cívica, en infancia y juventud. Para concluir esta sección de cuestiones relevantes se inserta propiamente y se describe la participación del Instituto Electoral de Michoacán en la FIL, en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara, y todas las publicaciones que se lanzaron y que ya dimos cuenta en el punto del orden del día pasado; se incluye, además, una entrevista con el doctor Rafael Elizondo Gasperin, que vino al Instituto Electoral con motivo de la presentación del libro “Violencia política de género por internet”. Este libro es importante porque se destaca el fenómeno contra las mujeres que es cada vez, dice el autor, más sofisticada la ejecución de la violencia política y un gran lugar o un lugar donde se realiza continuamente es el ciberespacio. Hay otra sección que me parece relevante y son unas entrevistas y semblanzas a la consejera Araceli Gutiérrez Cortés y a una servidora, la consejera Viridiana Villaseñor, bueno, ahí se explica o da la parte como más humana de por qué nos gusta la materia electoral, que consideramos importante para la democracia y bueno parte de lo que nos gusta y nos ha llevado a este importante proyecto en la materia electoral. También los invito a que consulten esta sección y por otro lado en nuestra sección de Nuestras Comisiones y Comités tocó describir todas las actividades que realiza la Comisión de



Igualdad de Género no Discriminación y Derechos Humanos y, ustedes ya la saben muy bien, además hubo un trabajo importante en capacitación, en temas de violencia política y contra las mujeres en razón de género, pero también con grupos de la diversidad sexual y que ustedes pueden consultar todas estas actividades que se realizaron y que me parecen bastante relevantes, así como la Red de Mujeres Indígenas y el encuentro que se tuvo en Pátzcuaro, Michoacán. Por otro lado, tenemos las distintas conformaciones de comisiones y comités del Instituto Electoral de Michoacán y, además, en la sección del IEM Informa damos a conocer qué actividades realiza la Dirección de Administración, Prerrogativas y Partidos Políticos. Por otro lado, se inaugura una sección que me parece bien relevante e interesante, que es la relacionada con recomendaciones de literatura, cine y series que estuvieron a cargo en la elaboración del licenciado Víctor Rodríguez, y me parece una sección relevante porque podemos conocer qué series y qué películas se pueden relacionar con el ámbito político-electoral y democracia, aquí se describe una serie que es interesante que trata de temas de violencia política en razón de género como Intimidación y bueno, ahí nos dan porque es importante verla, ¿no? Entonces una sección, digamos actualizada y que también se les invita a consultarla. Bueno, pues agradecer infinitamente el trabajo de todas las áreas del Instituto, en particular del licenciado Víctor Rodríguez, por compilar toda esta información, del licenciado Oscar Espinoza, de Comunicación Social y, por supuesto, de nuestra diseñadora Laura, que gracias a ellos es posible este trabajo que se presenta aquí y bueno y el trabajo continuo de todas las áreas del Instituto, quienes nos dan este material para poder presentarlo y difundirlo con toda la ciudadanía y que conozcan qué es lo que hacemos en este Instituto. Bueno, esto sería la cuenta respecto a la revista. Por ahí pudieron ya conocer el diseño y a partir de hoy podrán consultarlo en la página de internet. Preguntaría si tienen algún comentario respecto a este número 12 de la revista Elector.com. Adelante, consejero Juan Adolfo. -----

**Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, consejero electoral e integrante del Comité Editorial:**

Gracias, consejera. Pues primero que nada felicitarles por este gran trabajo, pues a usted que le toca ahora encabezar, revisar y hacer esta presentación y como área técnica pues a la Coordinación de Comunicación Social, Oscar Espinoza, quien encabeza, porque mucho material gráfico que toma su personal, que recaban de todos los eventos y hacer también la presentación, el maquetado, el diseño por parte de la licenciada Laura y de Víctor, la verdad felicitaciones, me agrada el formato de esta revista ya como órgano de difusión, pero también de información sobre cuestiones relevantes de parte de aquí del Instituto Electoral. Nada más, y eso, fue ahora que lo estaba revisando hace rato para iniciar la sesión, dicen que observaciones nunca van a faltar, ¿verdad, Víctor?, de una revisión de una obra tuvieron tres observaciones o comentarios; si me lo permitieran y si me ayudas a proyectarla, Víctor, para poderles decir en qué aspectos, para abonar a que la revista salga con información actualizada y no se nos vayan estos detalles. La página 12, por favor, que ya lo mencionabas, consejera, que la información en relación con las asambleas que ahí, se presentan el día de ayer. Como presidente de la Comisión de Prerrogativas estuve con Óscar, haciendo la revisión y la actualización de estos datos, no se encuentra aquí, pero podemos pedirle al secretario técnico que lo consulte, porque al día de hoy concluye la etapa de asambleas y no hay agendadas asambleas para hoy, es decir, las que ya se realizaron hasta el domingo ya fueron todas y entonces pudiéramos ponerle esta información la de arriba y la de abajo ya actualizada y simplemente hacer la aclaración de que el corte de la información es al día hoy 31 de enero. Creo que se podría antes de colocarla en nuestra página y que se empiece a circular. La página 37, si me ayudas, Víctor, ahí es un detalle simplemente, el anterior, ese; si bien es cierto el día de hoy el próximo 25 de mayo será el aniversario, pero cuando veamos la revista en el mes de junio pues ya pasó; para no tener ese problema yo sugiero que pudiéramos dejarlo sin el tiempo del verbo, es decir, el 25 de mayo, 28 aniversario del Instituto Electoral, y agregarle por ahí en alguna parte el logo del IEM para no olvidarnos del logo del IEM. Si bien abajo está el nombre, pero creo que nuestro logo ha tenido ya esa función de poder identificarlo, ¿no? Entonces, sugerencia, quitarle el "próximo" y dejarle nada más: 25 de mayo, vigésimo octavo aniversario del Instituto, y con el logo. Y página 54, por favor, que esto incluso ahí está ahí, tuvimos ayer la sesión de la Comisión de Educación Cívica y está planteado que en dos semanas estarían concluyendo ya los trabajos de la biblioteca y que pues podríamos dar paso a que se pudiera ser público el uso de la biblioteca. Sugiero aquí en este cartel de productos editoriales, a lo mejor en la parte de abajo donde está en negro, agregarle: "Materiales consultables en la biblioteca del Instituto Electoral de Michoacán", y poner la dirección simplemente para que también quienes deseen en código QR ahí está, pero quienes puedan venir a consultar en la biblioteca, ¿no? O ponerle: "Este y otros materiales los podrás consultar en la biblioteca", y ya, para que en el momento que se haga la difusión circule y demás este material, esta revista Elector, que está muy bonita, pues ya lleve esa información. Serían mis tres sugerencias que, insisto, fue hoy en la



mañana que la estaba volviendo a revisar que las anoté por aquí y que este pudiera ayudar para tener una revista más actualizada y con la información en la manera correcta. Gracias. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Sí, muchísimas gracias, consejero. Me parecen muy atinadas sus observaciones y que vienen a complementar, sobre todo eso de actualizar el tema de los partidos políticos, lo del aniversario, creo que tiene toda la razón y ahora que ya va a estar la biblioteca, pues que se especifica que de QR o vía física pueden venir a consultar estos ejemplares, voy con sus planteamientos y le agradezco mucho. ¿Alguien más que quisiera hacer algún comentario respecto a este ejemplar de la revista? Si no es así, por favor, secretario, tome la votación correspondiente con las propuestas que realizó el consejero Montiel. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí, presidenta. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está su consideración el número 12 de la revista *Elector.com* con los ajustes pertinentes señalados por el consejero Juan Adolfo. Si están de acuerdo, les pido manifestarlo en votación económica. Bueno, no vi si la consejera Carol, creo que se desconectó, no la veo...-----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Sí, creo que tiene problemas de conectividad, pues lo llevamos a votación por unanimidad de los presentes.-----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Entonces, informó que la revista es aprobada por unanimidad de los presentes. Es la cuenta, presidenta. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchas gracias, secretario. Continuamos con el cuarto punto del orden del día y es el relativo a la presentación del cronograma de la revista *Elector* en su número 13. Con este programa se va haciendo la planificación de cómo vamos a ir recibiendo la información, el diseño y la publicación para el próximo mes de julio, y en este sentido le pediría, por favor, al secretario técnico, nos dé cuenta. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Sí, claro que sí, presidenta. Bueno, en el cronograma viene un solo archivo con tres cronogramas de los cuales se van a hablar el día de hoy, pero bueno en el caso de la revista *Elector.com*, solo señalar una cosa, que justamente en la elaboración de este reciente número lo hemos comentado con la presidenta Viridiana y de algo que está que nos ha enfatizado mucho para realizar es que los textos o los contenidos sean elaborados, supervisados, aprobados por las diversas áreas del instituto, entonces solo mencionar que en ese sentido este cronograma en particular ya cuenta, a petición de la presidenta, con una etapa muy importante que en este caso será a finales de abril y a principios de mayo o buena parte de mayo para esta fase de revisión, de ampliación y de aprobación de los contenidos que estén elaborados por las diversas áreas del Instituto, con el fin de que sea información mucho más completa y mucho más importante, pues entonces ese sería el punto que me gustaría mencionar respecto a este cronograma, como una cuestión nueva que se incorpora y solo mencionar que la idea es tener la revista la primera quincena de julio para respetar la periodicidad en la que siempre hemos estado más o menos fijos. Esa es la cuenta, presidenta.-----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchísimas gracias, secretario. Bueno, este es un cronograma que se informa para efectos de que tengan conocimiento de los plazos y bueno, dicho lo anterior, nos pasamos al siguiente punto del orden del día que es el punto 5 cinco y es relativo a la presentación de la convocatoria y cronograma correspondiente al número 2 dos de la revista *Ombuds Electoral*, y aprobación en su caso. Y bueno, ahora tenemos, me parece un tema de gran relevancia, que es la importancia de los OPLE, de los Institutos Públicos Locales, y como han aportado al país desde todas las innovaciones que se han implementado. En su momento decíamos que Michoacán fue el pionero en la implementación del voto en el extranjero y tenemos temas relevantes como Coahuila o Jalisco en temas de urna electrónica y así diversos estados han aportado a este sistema electoral para el fortalecimiento, y creímos que ahora plasmarlo en un ejemplar de la revista e invitarles a participar va a ser de gran relevancia. Le pediría al secretario técnico, nos dé cuenta de esta convocatoria y cronograma, por favor. -----



**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Sí, claro que sí, presidenta. Solo mencionar que en el caso de la convocatoria el límite de textos para entregar será el lunes 5 de junio de 2023 dos mil veintitrés y que el tema, como ya lo mencionó la presidenta, tiene que ver con los Organismos Públicos Locales Electorales, su importancia en los procesos democráticos en los estados, además de que se invita a que se colabore con otros temas ligados a la cuestión de la democracia electoral y también puntualizar nada más respecto al cronograma que también se revisó con mucho cuidado por parte de la presidenta y, sobre todo, en función de algo que nos pasó también o que va en aras de seguir mejorando la calidad en la dictaminación de los textos, entonces en ese sentido se dio o se añadió por así decirlo un plazo que nos da oportunidad para una mayor y mejor corrección o tiempo para la revisión y observaciones de los textos enviados y para poder, insisto, tener a final de cuentas un contenido de mucha calidad y con mucha profesionalidad en el sentido de la edición y publicación. Entonces también en este sentido, decir que los tiempos se ajustaron para ir recuperando la periodicidad y poder tener la revista, el número dos de Ombuds Electoral o al menos que pudiera ser aprobada en la semana del 10 al 14 de julio que correspondería antes de las vacaciones y tenerla lista para su difusión. Es la cuenta por mi parte, presidenta. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Gracias, licenciado Víctor. Preguntaría si tienen algún comentario respecto a este punto del orden del día. Adelante, consejero Montiel. -----

**Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, consejero electoral e integrante del Comité Editorial:** Gracias. De acuerdo con todo, me parece bien los cronogramas, la convocatoria, sólo un detalle: la revista Ombuds corresponde el número uno, porque el anterior fue cero, entonces ahora éste sería para el número uno. Ah, no, pero este va a salir el 1 y este es para el 2. Está bien, es correcto. Gracias. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Sí, gracias, consejero. Ciertamente que estamos en la maquetación, en la revisión final del número uno de la revista, que la primera fue Democracia Digital, el número cero, luego el uno es Democracia Participativa y estamos por sacarlo en unos días, incluso les convocaremos, y esta será para el número dos de la revista. Muchas gracias y en este sentido, si no hay ningún otro comentario, le pediría por favor al secretario tome votación de la convocatoria del número 2 de la revista Ombuds Electoral.-----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí, presidenta. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está a su consideración la convocatoria y cronograma correspondiente al número dos de la revista Ombuds Electoral. Si están de acuerdo, les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad de la consejera y el consejero presentes. Presidenta, no vi por ahí la aprobación de la consejera Carol. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchísimas gracias, secretario. Continuamos con el punto sexto del orden del día y es relativo a la presentación de la convocatoria y cronograma correspondiente al número 3 tres de la colección Testimonios Electorales: Proceso de Conformación de Nuevos Partidos Políticos, y aprobación en su caso. Bueno, como ya señalamos, esta serie -que también se implementó en la presidencia del consejero Juan Adolfo Montiel- ha sido muy importante, relacionando los testimonios electorales, porque el primero, ustedes recordarán, fue en relación a todo el proceso electoral, que cada quien daba su punto de vista su testimonio desde el área que lo vivieron, me pareció un trabajo extraordinario; posteriormente, pues en esto del tema migrante y ahora el gran tema será la conformación de nuevos partidos políticos y bueno, decíamos, no ya no hay asambleas por realizar. Llevamos 511 quinientas once asambleas, 499 cuatrocientas noventa y nueve municipales, 9 nueve distritales y 3 tres constitutivas y creo que es de gran relevancia conocer desde la parte del testimonio de cómo lo vivieron cada uno de las personas que integran las áreas del Instituto de Michoacán, pero también de parte de las organizaciones, entonces se tiene hasta el 2 de abril para que nos envíen sus testimonios de esta actividad tan relevante porque la intención es presentarlo en el 28 aniversario del Instituto Electoral de Michoacán que se realizará el próximo 25 de mayo. Preguntaría si respecto a esta convocatoria tienen algo que comentar. Consejero Montiel, adelante. -----

**Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, consejero electoral e integrante del Comité Editorial:** Gracias. Yo sugeriría que pudiéramos agregar algunas preguntas detonadoras como sugerencia, no para



que forzosamente sean contestadas, pero para que ayude al personal a que con base en esas preguntas puedan ellos plasmar sus ideas y recibir sus artículos. Yo en estos momentos estoy terminando la otra comisión, le estaría haciendo llegar, presidenta, algunas sugerencias de estas preguntas que se pudieran anexar a la convocatoria, pues simplemente como sugerencia. Gracias. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Me parece excelente iniciativa, consejero. Esto va a ayudar a quienes quieran participar a tener una mayor referencia porque en otras convocatorias sí ponemos los temas o los subtemas, y vamos describiendo, pues creo que ahora con las preguntas será orientador para la ciudadanía o los funcionarios y funcionarios del Instituto Electoral de Michoacán que deseen participar. Con gusto adicionamos estas sugerencias. Preguntaría si tienen algún comentario adicional. Si no es así, por favor, secretario, tome la votación respecto a la convocatoria de la colección Testimonios Electorales: Proceso de Conformación de Nuevos Partidos Políticos. -----

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, secretario técnico del Comité Editorial:** Claro que sí, presidenta. Consejeras y consejero integrantes del Comité, está a su consideración la convocatoria y cronograma correspondiente al número tres de la colección Testimonios Electorales. Si están de acuerdo, les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad del consejero y consejeras presentes. -----

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera electoral y presidenta del Comité Editorial:** Muchas gracias, secretario. Pasamos al último punto del orden del día, el punto séptimo, y es asuntos generales. Preguntaría si desean enlistar algún asunto general a tratar. Si no es así, damos por concluida la presente sesión, siendo las 10:54 diez con cincuenta y cuatro minutos del 31 treinta y uno de enero, y agradeciendo mucho su asistencia y aportaciones. Les deseo una excelente jornada de comisiones. Hasta luego, buen día. -----

**Acta de sesión ordinaria del Comité Editorial, celebrada el 31 treinta y uno de enero de 2023 dos mil veintitrés, aprobada en la sesión ordinaria del Comité Editorial del 2 dos de marzo de 2023 dos mil veintitrés, por unanimidad de votos de la consejera electoral Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre, la consejera electoral Licda. Carol Berenice Arellano Rangel y el consejero electoral Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, presidenta e integrantes del Comité, respectivamente. ----**

**Mtra. Viridiana Villaseñor Aguirre**  
**Presidenta del Comité Editorial**

**Lic. Carol Berenice Arellano Rangel**  
**Integrante del Comité Editorial**

**Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández**  
**Integrante del Comité Editorial**

**L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez**  
**Secretario Técnico del Comité Editorial**